



POUR PROTÉGER LES SACS BLANCS LA POUBELLE EN PLASTIQUE EST DE RETOUR

Auderghem est la première commune à adopter le principe de la poubelle en plastique dur sur tout son territoire. L'objectif? Lutter contre un problème grandissant de propreté publique: les sacs éventrés par les animaux - corneilles, renards, chiens... Tous les Auderghemois sont invités à acquérir leur poubelle pour protéger leur sac blanc. Rien d'obligatoire mais chacun sera désormais responsable de la propreté de son trottoir. Et des déchets qui s'y trouvent...

[Suite en page 2](#)

POLICE BAISSE SPECTACULAIRE DE LA CRIMINALITÉ À AUDERGHEM

Présentation de la "FLAG", la nouvelle unité spéciale de la police locale

Les chiffres de la criminalité sont en chute libre à Auderghem. Agressions, vols dans véhicules, cambriolages... Depuis 2010, on compte près de 25% de délits en moins. D'après la police, notre commune serait de moins en moins "attractive" pour les malfrats. En cause: de nouveaux dispositifs policiers dont une toute nouvelle unité spéciale "flagrant délit". [Suite en page 3](#)

20 ANS DE CIRQUÉTUDES À AUDERGHEM

Apprendre en combinant cursus scolaire et techniques de cirque. C'est le pari un peu fou qu'Auderghem et le Centre Scolaire du Souverain ont relevé il y a 20 ans. Aujourd'hui, cette pédagogie novatrice rencontre de plus en plus de succès. [Suite en page 4](#)

UN HÔPITAL À
AUDERGHEM
EN 2017

[page 2](#)

SAINTE-JULIEN:
LE SQUARE
DE GREEF FAIT
PEAU NEUVE

[page 3](#)

DÉCLARATION
FISCALE: DES
EXPERTS
VOUS AIDENT
À LA REMPLIR

[page 2](#)

RENCONTRE
INÉDITE
ENTRE BD ET
ART CONTEM-
PORAIN

[page 4](#)

DE BIB
A 4 ANS

[page 4](#)

GRAND
BAL AUX
LAMPIONS
AU LAMBIN

[page 4](#)

GÉNÉRALISATION DE LA POUBELLE EN PLASTIQUE DUR

LA COMMUNE DURCIT SA POLITIQUE EN MATIÈRE DE PROPRETÉ PUBLIQUE

Il y a deux ans, Auderghem lançait une expérience pilote dans le quartier du Parc des Princes. L'idée: empêcher l'accès et la dégradation des sacs blancs par les animaux en réintroduisant la poubelle en plastique dur. Il s'agissait alors d'évaluer l'impact de cette mesure et de vérifier si elle ne ralentissait pas le travail de Bruxelles-Propreté. Après une enquête de satisfaction dans le quartier et le feu vert de l'agence régionale, Auderghem a décidé d'autoriser l'usage de la poubelle en plastique dur sur tout le territoire communal.

"Nos déchets sont une aubaine pour les animaux sauvages", explique l'échevin de l'Espace public, Bruno Collard. *"Ils y trouvent une nourriture abondante. Cela favorise leur prolifération et pose un véritable problème de propreté publique. Il fallait trouver une solution".*

Concrètement, les Auderghemois sont invités à acquérir dans le commerce une poubelle en plastique de forme évasée et d'une contenance de 80 litres afin d'y glisser leur sac blanc lorsqu'ils

le sortent sur le trottoir. *"A la demande de Bruxelles-Propreté, il ne faut pas utiliser le couvercle car cela complique le ramassage".*

La poubelle en plastique dur n'en devient pas pour autant obligatoire. Mais chacun sera désormais responsable de la propreté de son trottoir. Un sac éventré? Il faudra ramasser ou... payer l'amende de 75 euros. *"Pour ceux qui ne peuvent pas utiliser la poubelle en plastique pour des raisons de stockage par exemple, il existe des alternatives : emballer de manière hermétique les restes de nourriture ou vaporiser un répulsif. Pour les grands immeubles à appartements, je rappelle que Bruxelles-Propreté met à disposition des conteurs et que si ce n'est pas le cas, il suffit de les demander".*

Première commune bruxelloise à réintroduire la poubelle en plastique dur, Auderghem est décidée à durcir sa politique en matière de propreté. *"La propreté publique, ce n'est pas seulement nettoyer, c'est aussi éviter de salir. Si on veut une commune propre, chacun doit prendre ses responsabilités".*

Une "appli" pour les problèmes de voirie

Bruxelles Mobilité a lancé une nouvelle application mobile et un site Internet pour signaler les problèmes de voirie (nids de poule, dégradations...). Auderghem fait partie des 10 communes pilotes participantes.

i <http://fixmystreet.irisnet.be/>

Le 94 jusqu'à Roodebeek

Cela se passe dans la commune voisine mais concernera bon nombre d'Auderghemois: le projet de prolongement du tram 94 jusqu'à Roodebeek sur le boulevard de la Woluwe est officiellement lancé. L'enquête publique démarre ce 8 mai et le chantier devrait commencer fin 2014 ou début 2015 pour une durée de quatre ans.

Sols pollués: l'IBGE abandonne

C'est la fin d'un combat et une victoire définitive. Dans une lettre datée du 18 mars, l'IBGE confirme abandonner sa volonté d'inscrire des dizaines de terrains du quartier Lebon dans l'inventaire des sols pollués. Face à la mobilisation et aux actions juridiques de la commune et des habitants, l'administration de la Ministre de l'Environnement reconnaît donc avoir fait fausse route et fait marche arrière toute.

500 LITS, UNE MATERNITÉ, DES URGENCES....

UN HÔPITAL À AUDERGHEM EN 2017

Un hôpital à Auderghem! C'est le projet qui sera soumis à enquête publique entre les 15 mai et 13 juin prochains. Si le dossier est accepté, la future structure hospitalière prendra place long du boulevard du Triomphe, entre Delta et le pont Fraiteur. Elle rassemblera les différentes implantations bruxelloises du Chirec. Une maternité, un service d'urgence et 500 lits au total sont notamment prévus.

Le projet a déjà fait l'objet de

deux permis d'urbanisme, l'un pour la démolition des anciens bâtiments et l'autre pour les travaux préparatoires. Ceux-ci devraient démarrer en mai. Ils portent sur l'assainissement du sol, l'égouttage et la construction d'un tunnel d'accès depuis le bout de la E411. Vu l'ampleur du projet, une étude d'incidences a été réalisée et les plans amendés. Ce sont ces derniers qui sont soumis à enquête publique. Le nouvel hôpital devrait ouvrir ses portes en 2017.

DÉCLARATION FISCALE: DES EXPERTS VOUS AIDENT À LA REMPLIR

Comme chaque année désormais, la commune organise des permanences pour aider ceux qui le souhaitent à remplir leur déclaration fiscale. Du 21 mai au 28 juin, des experts fiscalistes du Ministère des Finances se tiendront à disposition dans le Penthouse de la Maison communale, du lundi au vendredi, de 8h30 et 11h30. Attention: ne pas oublier d'apporter tous les documents nécessaires (fiches de salaire, attestations, montant du revenu cadastral, etc.). L'année dernière, plus de 2.500 ménages auderghemois ont bénéficié de ce service gratuit. Uniquement sur rendez-vous au 02/676.48.25.

LE SQUARE DEGREEF EN TRAVAUX UN NOUVEAU VISAGE POUR ST-JULIEN



La Région est en passe de réaliser l'une des plus anciennes demandes de la commune. Le réaménagement du square Degreef a commencé au début des vacances de Pâques. Les travaux devraient être achevés dans le courant de l'été. Sur les plans: pas de rond-point comme il fut imaginé il y a quelques années mais des trottoirs fortement élargis. Fini donc cette immense "mer d'asphalte" où les croisements se faisaient de manière quelque peu anarchique. L'espace ainsi gagné pourra être occupé

par les terrasses des cafés et restaurants du square. Autre chantier en vue à 200 mètres de là: le réaménagement des abords de la station Hankar. Après le nouveau marché qui rencontre un franc succès, ce réaménagement pourra-t-il donner un nouvel élan à ce quartier qui a vu la fermeture de certains de ses commerces emblématiques? C'est en tous cas sur le square Degreef que se tiendront les festivités auderghemoises du prochain Dimanche sans voiture. Fin annoncée des travaux: 30 juin.

CHUTE DE LA CRIMINALITÉ À AUDERGHEM

UN TIERS DE CAMBRIOLAGES EN MOINS EN DEUX ANS

Les dernières statistiques de la police sont tombées: pour la deuxième année consécutive, la criminalité est en net recul à Auderghem. "C'est surtout sur le front des cambriolages que la baisse est la plus sensible", explique Laurent Masset, porte-parole de la police locale. "D'un peu plus de 500 en 2010, on est passé à 386 en 2011 et 332 en 2012, soit une diminution de plus de 33%".

Autre baisse notable: les vols avec violence et avec menace. De 109 en 2010, le nombre de faits est passé à 84 en 2012,

soit une diminution de 22%. Parmi ceux-ci, les vols à main armée dans les commerces sont en baisse constante: de 16 en 2008 à... 2 en 2012. On observe également un fort tassement des vols dans les véhicules avec 359 faits en 2012 contre 400 deux ans plus tôt. "Il s'agit d'une tendance structurelle que confirment les chiffres du 1^{er} trimestre 2013. Avec "seulement" 66 cambriolages, c'est le meilleur hiver depuis longtemps".

Au total, la criminalité a connu une baisse de plus de 25% en 24 mois.

MANAGEMENT CRÉATIF À LA POLICE PRÉVENTION, RÉPRESSION ET DISSUASION

Comment peut-on expliquer la baisse de la criminalité à Auderghem? Pour Laurent Masset, "il y a des paramètres extérieurs qui jouent certainement un rôle mais il y a aussi toute une série de nouveaux dispositifs que nous avons mis en place depuis 2011 et dont on commence à sentir les effets". Parmi ces dispositifs, la multiplication des patrouilles ciblées en fonction des tendances constatées sur le terrain. "Nous avons fortement augmenté le nombre d'agents en rue, notamment à

pied. En 2011, nous avons initié un système de rotation et aujourd'hui, même les agents qui sont dans des services plus administratifs participent aux patrouilles. En avril 2012, nous avons aussi mis sur pied une patrouille spéciale pour les transports en commun de surface".

Deuxième axe: les opérations policières dont le nombre a également été multiplié. "On mène près de 50 opérations par an, dont les opérations Bob que tout le monde connaît



mais aussi les opérations Azimut - où on boucle un quartier et où on contrôle tout - et les opérations Sakado qui ciblent la délinquance juvénile. Tout cela rend notre travail très visible et il n'y a pas de secret: ça dissuade".

Autre nouveauté marquante: la création d'une unité spéciale "flagrant délit" dont les résultats sont spectaculaires (lire ci-dessous) et qui contribue à rendre la commune de moins en moins attractive pour les malfrats.

Reste le volet préventif. Ces deux dernières années ont vu la multiplication des

actions de sensibilisation. "Les Gardiens de la paix jouent un rôle essentiel", souligne Laurent Masset. "Et la coordination avec eux est excellente".

"Contrairement à ce qu'on pourrait croire, nous n'avons pas augmenté de manière significative le nombre d'agents", complète le bourgmestre Didier Gosuin. "Il y a par contre eu un important travail d'analyse et un effort de rationalisation qui permettent à la police locale de suivre voire même d'anticiper l'évolution de la criminalité. On en récolte aujourd'hui les fruits".

LA "FLAG", NOUVELLE UNITÉ SPÉCIALE

Ils se définissent eux-mêmes comme des chasseurs. Ils ? Les agents de la "Patrouille de flagrant délit guidée par l'information", plus simplement appelée la "FLAG". Mission: prendre les auteurs en flagrant délit. Présentation.

"On a créé la FLAG en octobre 2011", explique le commissaire Vanhees. "On est parti d'un constat. Une patrouille classique est tout le temps appelée à droite à gauche. Le service de recherches, lui, travaille sur base d'informations précises. Il nous fallait quelque chose

entre les deux. La "FLAG" peut donc cibler des zones déterminées sur base d'informations relativement vagues. Par exemple, si on constate une recrudescence de vols dans un quartier, elle va pouvoir planquer pour identifier les voleurs et les prendre sur le fait".

Les hommes de la FLAG sont en permanence à l'affût. Un comportement suspect? L'un des policiers descend de la Volvo noire et entame la filature. Ses deux collègues restent à bord, prêts à intervenir. "On doit toujours être très concentré", raconte l'inspecteur spécialisé Steels.

"Et s'il n'y a rien, on passe au suivant".

La FLAG est unique en son genre. "Il existe une unité similaire à la Ville de Bruxelles", précise Laurent Masset. "Mais leurs agents ne font que ça. Chez nous, on fonctionne avec un système de détachement. Les 20 membres de l'unité viennent des différents services et travaillent une semaine pour la FLAG puis 4 semaines dans leur propre service". Chaque agent "exporte" ainsi dans son service d'origine de nouvelles compétences et informations dont profitent ses collègues.

Tous volontaires, les hommes de la FLAG suivent des forma-

tions spécifiques pour pouvoir intervenir dans des situations à haut risque, ce qui en fait une unité à mi chemin entre la police locale et les unités spéciales d'intervention. "L'avantage, c'est qu'on connaît aussi très bien les têtes".

En un an et demi, les résultats de la FLAG dépassent les espérances. "Six mois après sa création, on comptait déjà 752 véhicules et 2.360 personnes contrôlés, avec 166 arrestations", précise le commissaire Vanhees. "On sait désormais que les criminels se passent le mot: il vaut mieux éviter Auderghem parce que les "voitures noires" contrôlent tout le temps".

ROUGE-CLOÎTRE ACCUEILLE L'EXPO PRESTIGIEUSE "QUELQUES INSTANTS PLUS TARD..."

Une rencontre inédite entre BD et art contemporain



Du 8 mai au 21 juillet, le Centre d'Art de Rouge-Cloître

accueille "Quelques instants plus tard...". Une exposition qui présente 80 œuvres inédites réalisées en tandem par 40 "couples": 40 artistes majeurs d'art contemporain et 40 des plus grands auteurs de bande dessinée.

Gérard Le Cloarec et Philippe Druillet, Vladimir Velickovic et Enki Bilal, Claude Viallat et François Avril, Juan d'Oultremont et Johan de Moor, Joël Ducorroy et Willem, José Garcia Cordero et Frank

Le Gall, Marc Giai-Miniet et Jacques de Loustal, Jean Le Gac et François Schuiten, Alain Declercq et Manara...

Toute la singularité de cette exposition réside dans la création collaborative à quatre mains. Par ce dialogue sur un seul et même support, la frontière entre l'art contemporain et l'univers de la BD s'efface. Les cartes se brouillent pour laisser place à des œuvres inédites et iconoclastes, d'une audace, d'une qualité et d'une

diversité exceptionnelles.

Après avoir été unanimement saluée à Paris, Angoulême et Perpignan, "Quelques instants plus tard..." clôt son périple au Centre d'Art de Rouge-Cloître. Un Centre d'Art qui, en accueillant cette exposition, s'affirme plus que jamais comme un lieu incontournable du 9^e art en Belgique.

i Du 8/5 au 21/07. En collaboration avec la galerie Petits Papiers www.rouge-cloitre.be

CONTACTEZ VOTRE COMMUNE

CABINET DU BOURGMESTRE
02/676.49.99/76

POLICE
02/563.96.39

POPULATION (CARTES D'IDENTITÉ, PASSEPORTS, COPIES CONFORMES...) 02/676.48.99

MOBILITÉ, CARTES DE RIVERAINS
02/676.48.76

PERMIS DE CONDUIRE
02/676.49.90

MARIAGES, NAISSANCES, DÉCÈS
02/676.48.92

ENSEIGNEMENT, PETITE ENFANCE
02/676.48.22

URBANISME, ENVIRONNEMENT
02/676.48.55

ESPACE PUBLIC
02/676.48.61

ANIMATIONS
02/676.48.86

MAISON DE LA PRÉVENTION
02/649.77.44

CPAS
02/679.94.10

MAISON DE L'EMPLOI
02/660.53.00

DÉCHETTERIE
02/675.34.31

ACTION SOCIALE & JEUNESSE
02/676.48.12

ASBL SENIORS AUDERGHEM
02/676.48.26

LES 4 ANS DE DE BIB

Alors que Den Dam souffle ses 20 bougies, de Bib fête ses 4 ans d'existence. Quelques dates à retenir... Le 20/5 à 13h30: promenade "Les frontières d'Auderghem" (rendez-vous à Den Dam, place communale). Le 25/5: journée de découverte (à Den Dam; accueil à partir de 11h et à 16h, gâteau d'anniversaire). Le 25/5 à partir de 18h30: barbecue, bal des enfants et bal rétro (à la maison des jeunes Alleman, rue E. Steeno 6).

i www.den-dam.be

UNE PÉDAGOGIE UNIQUE

Le CSS fête 20 ans de cirquétudes à Auderghem

Vingt ans ! 20 ans que le Centre Scolaire du Souverain (CSS) se lançait dans une aventure unique : le cirquétudes. A l'époque pionnière, cette pédagogie fait aujourd'hui la fierté de l'enseignement communal. Le principe ? Faire appel à la circomotricité pour aider les enfants de maternelles et de primaires dans leurs apprentissages. "Nos élèves ont trois heures de cours supplémentaires", explique la directrice, Hélène Preuveneers. "Ces trois heures sont consacrées aux techniques de cirque".

Equilibre, jonglerie, monocycle, trapèze, cerceau...

Le cirquétude ne vise pas seulement à rendre les élèves "bien dans leur corps et bien dans leur tête". "Si nous constatons un problème en classe, par exemple pour l'apprentissage de l'écriture, on fait appel aux circomotriciennes qui vont aborder la question autrement. Et cela marche".

Pour fêter cet anniversaire, les élèves du CSS présenteront un grand spectacle lors de la fête de l'école, le 25 mai prochain à 13 et 18h. Priorité aux familles mais peut-être restera-t-il quelques places...

i 02/672.96.74

GRAND BAL AUX LAMPIONS AU LAMBIN

La Cellule Educative de la Maison de la Prévention (CEMPA) organise un bal au lampion le 31 mai prochain au Lambin. "On invite tous les Auderghemois à venir découvrir le travail de cohésion sociale que nous faisons ici avec les jeunes et les habitants du quartier", explique Saïd Benallel, coordinateur. Au programme: animations, barbecue, verre de l'amitié et piste de danse ! Rendez-vous dès 18h30 avenue Lambin.

Don d'organes: faites-vous enrégistrer

En Belgique, plusieurs milliers d'adultes et d'enfants sont en attente d'un organe. Théoriquement, la loi prévoit que tout le monde est "donneur", à condition que les proches ne s'y opposent pas. Pour éviter tout malentendu, il existe une solution toute simple : se rendre à la commune et remplir le document prévu à cet effet. Pour sauver une vie sans laisser à ses proches la lourde responsabilité de choisir à sa place.

i 02/676.48.92

Télévie: Guy et Germaine récoltent 23.760 €

Ils y participent chaque année et ont fait exploser leur record à la dernière édition. Guy et Germaine ont récolté pas moins de 23.760 euros pour le Télévie. Ils tenaient à remercier tout le monde. Voilà qui est fait.

Seniors en scène 2

Après le succès de l'année dernière, le Centre Théâtre-Seniors, s'apprête à remonter sur les planches. Il présentera sa nouvelle pièce, "Seniors en scène 2", les 14 et 15 juin prochains au Centre culturel.

i 02/675.67.27

Une Zinode auderghemoise en 2014 ?

Avis aux associations, particuliers et faiseurs d'idées ! Le Parallèle lance un appel à la création d'une Zinode auderghemoise pour la Zinneke Parade 2014. Intéressé(e)s ? Contactez Martin et participez à la réunion d'info, le 22 mai à 18h30 à la Maison des Jeunes.

i 0494/577.906



NIET VERPLICHT MAAR... DE PLASTIC VUILNISBAK IS TERUG

Oudergem is de eerste gemeente die het principe van de vuilnisbak van hard plastic op haar hele grondgebied invoert. Het doel? De strijd aanbinden tegen een groeiend probleem van openbare netheid: zakken opengereten door dieren zoals kraaien, vossen, honden... Alle Oudergemnaars worden verzocht een vuilnisbak aan te schaffen ter bescherming van hun witte zak. Dat is helemaal niet verplicht maar elkeen zal voortaan wel verantwoordelijk worden gesteld voor de netheid van zijn stoep. En voor het afval dat er ligt...

[Vervolg op pagina 2](#)

POLITIE SPECTACULAIRE DALING VAN DE CRIMINALITEIT IN OUDERGEM

Voorstelling van de "FLAG", de nieuwe speciale eenheid van de lokale politie

De criminaliteitscijfers zijn in vrije val in Oudergem. Agressie, diefstal in voertuigen, inbraken... Sinds 2010 is het aantal delicten met bijna 25% gedaald. Volgens de politie zou onze gemeente steeds minder "aantrekkelijk" worden voor boefjes. En daar is een goede verklaring voor: nieuwe politievoorzieningen zoals een speciale eenheid "heterdaadpatrouille". [Vervolg op pagina 3](#)

20 JAAR CIRCUS-SCHOOL IN OUDERGEM

Schoollopen in combinatie met circustechnieken aanleren. Dat is de wat vreemde uitdaging die Oudergem en het Scholencentrum aan de Vorstlaan 20 jaar geleden aangingen. Die vernieuwende onderwijsmethode boekt ondertussen steeds meer succes. [Vervolg op pagina 4](#)

EEN ZIEKENHUIS IN OUDERGEM IN 2017
[pagina 2](#)

SINT-JULIAAN: DE DEGREEF-SQUARE IN EEN NIEUW JASJE
[pagina 3](#)

BELASTING-AANGIFTE: EXPERTS HELPEN U BIJ HET INVULLEN ERVAN
[pagina 2](#)

ONTMOTING TUSSEN BEELDVERHAAL EN HEDENDAAGSE KUNST
[pagina 4](#)

BIB BESTAAT 4 JAAR
[pagina 4](#)

GROOT LAMPIONBAL IN LAMBIN
[pagina 4](#)

VERALGEMENING VAN DE VUINISBAK VAN HARD PLASTIC

DE GEMEENTE VERSTRENGT HAAR BELEID INZAKE OPENBARE NETHEID

Twee jaar geleden lanceerde Oudergem een pilootexperiment in de wijk Prinsenpark. Het idee: de toegang tot en de beschadiging van de witte zakken door dieren verhinderen door de vuinbak van harde kunststof weer in te voeren. Toen wou men het effect van de maatregel beoordelen en nagaan of daardoor het werk van Net Brussel vertraging zou oplopen. Na een tevredenheidsonderzoek in de wijk en het groene licht van het regionaal agentschap besloot Oudergem het gebruik van de vuinbak van hard plastic over het hele grondgebied van Oudergem toe te staan.

"Onze vuilniszakken vallen in de smaak van tal van wilde dieren", legt de schepen van Openbare Ruimte, Bruno Collard, uit. "Ze vinden er heel wat voedsel. Dat werkt hun verspreiding in de hand en resulteert in een aanzienlijk probleem van openbare netheid. Er moet een oplossing worden gevonden".

De Oudergemnaars worden daarom verzocht in de handel een plastic vuinbak met brede opening en een capaci-

teit van 80 liter aan te kopen, waarin ze hun witte zak kunnen stoppen als ze die op de stoep zetten. *"Op verzoek van Net Brussel hoeft het deksel niet te worden gebruikt omdat daardoor de ophaling enigszins wordt bemoeilijkt".*

De vuinbak van hard plastic wordt niet verplicht, maar iedereen wordt voortaan wel verantwoordelijk voor de netheid van zijn stoep. Een opengereten vuilniszak? Opruimen of... de boete van 75 euro betalen. *"Voor wie de plastic vuinbak niet kan gebruiken omdat hij of zij die bijvoorbeeld niet in huis kan opbergen, bestaan er alternatieven: voedingsresten hermetisch inpakken of een afstotend product verstuiven. Voor de flatgebouwen herinner ik eraan dat Net Brussel containers ter beschikking stelt. Als die er niet zijn, kunnen die nog altijd worden aangevraagd".*

Als eerste Brusselse gemeente die de vuinbak van hard plastic weer invoert, is Oudergem vastbesloten haar beleid inzake netheid te verstrekken.

Een "app" voor problemen met het wegennet

Brussel Mobiliteit lanceerde een nieuwe mobiele applicatie en een Internetsite om problemen met het wegennet te signaleren (putten en andere beschadigingen...). Oudergem is een van de 10 pilootgemeenten..

i <http://fixmystreet.irisnet.be/>

De 94 tot Roodebeek

Dat gebeurt in de burgemeente maar gaat ook heel wat Oudergemnaars aan: het project inzake de verlenging van tramlijn 94 tot Roodebeek op de Woluwelaan is officieel van start gegaan. Het openbaar onderzoek loopt vanaf 8 mei en de werkzaamheden zouden eind 2014 of begin 2015 moeten beginnen. Duur: vier jaar.

Verontreinigde grond: het BIM geeft het op

Het einde van een strijd en een definitieve overwinning. In een brief gedateerd 18 maart bevestigt het BIM dat het niet langer van plan is tientallen terreinen in de Lebon-wijk op de inventaris van verontreinigde gronden te plaatsen. Na de mobilisatie van de gemeente en de inwoners en tal van juridische tegenslagen erkent de administratie van het ministerie van Leefmilieu dus een verkeerde weg te zijn ingeslagen en rechtsomkeer te moeten maken.

500 BEDDEN, KRAAMKLINIEK... EEN ZIEKENHUIS IN OUDERGEM

Een ziekenhuis in Oudergem! Dat is het project dat het voorwerp zal zijn van een openbaar onderzoek tussen 15 mei en 13 juni eerstkomend. Indien het dossier aanvaard wordt, zal het toekomstige ziekenhuis-complex worden opgetrokken langs de Triomflaan. Het zal de verschillende Brusselse vestigingen van Chirec bijeenbrengen. Een kraamkliniek, een spoeddienst en 500 bedden in het totaal zijn met name gepland. Het project kreeg al twee stedenbouwkundige vergunningen, een voor de

afbraak van de oude gebouwen en de andere voor de voorbereidende werkzaamheden. Die zouden in de loop van mei van start moeten gaan. Ze hebben betrekking op bodemsanering, riolering en de bouw van een toegangstunnel vanaf het eind van de E411. Gezien de omvang van het project werd een milieu-effectonderzoek uitgevoerd en werden de plannen aangepast. Die worden nu onderworpen aan een openbaar onderzoek. Het nieuwe ziekenhuis zou in 2017 gebruiksklaar moeten zijn.

BELASTINGAANGIFTE: EXPERTS HELPEN U BIJ HET INVULLEN ERVAN.

Zoals voortaan elk jaar organiseert de gemeente een permanentie om de mensen die dat wensen te helpen bij de invulling van hun belastingaangifte. Van xx mei tot xx juni houden fiscalisten zich ter beschikking in het Penthouse van het Gemeentehuis, van maandag tot vrijdag, van xx uur tot xx uur. Opgelet: vergeet niet alle nodige documenten mee te brengen (loonfiches, attesten, bedrag van het kadastraal inkomen enz.). Vorig jaar maakten 2 500 Oudergemse gezinnen gebruik van die gratis dienst. Uitsluitend na afspraak op 02/676.48.25.

WERKEN OP DE DEGREEFSQUARE NIEUW GEZIETH VOOR SINT-JULIAAN



Het Gewest staat op het punt een van de oudste verzoeken van de gemeente te realiseren. De heraanleg van de Degreefsquare ging van start in het begin van de paasvakantie. De werken zouden in de loop van de zomer moeten worden voltooid. Op de plannen: geen rotonde zoals oorspronkelijk werd overwogen maar sterk verbrede trottoirs. Het is dus afgelopen met die immense asfaltvlakte waarop kruisingen enigszins wanordelijk verliepen. De zo gewonnen ruimte zal kunnen worden ingenomen door de terrassen

van de cafés en restaurants op de square. 200 meter verderop zijn nog ander bouwwerken gepland: de heraanleg van de directe omgeving van het Hankar-station. Zal deze herinrichting na de nieuwe markt, die heel wat succes kent, een nieuw elan geven aan deze wijk, die sommige van zijn emblematische handelszaken heeft zien sluiten? Het is in elk geval op de Degreefsquare dat de Oudergemse festiviteiten van de volgende autoloze zondag zullen plaatsvinden. Aangekondigd einde van de werken: 30 juni.

DALING VAN DE CRIMINALITEIT IN OUDERGEM

EEN DERDE INBRAKEN MINDER IN TWEE JAAR TIJD

De jongste politiestatistieken zijn bekend: voor het tweede opeenvolgende jaar daalt de criminaliteit in Oudergem aanzienlijk. "Vooral het aantal inbraken daalt fors", vertelt Laurent Masset, woordvoerder van de lokale politie. "Van iets meer dan 500 in 2010 tot 386 in 2011 en 332 in 2012, d.i. een daling van meer dan 33%".

Nog een opmerkelijke daling: diefstallen met geweld en bedreiging. Het aantal feiten is gezakt van 109 in 2010 naar 84 in 2012, d.i. een teruggang met 22%. Daarin zitten ook

de gewapende overvallen op handelszaken, die constant afnemen: van 16 in 2008 tot... 2 in 2012. Opvallend is ook een sterke terugloop van het aantal diefstallen in voertuigen: in 2012 telden we er 359, twee jaar geleden nog 400. "Het gaat om een structurele tendens die wordt bevestigd door de cijfers van het 1ste trimester 2013. Met "nauwelijks" 66 inbraken is dit de beste winter sinds lang".

In het totaal werd een daling van de criminaliteit van 25% in 24 maanden geregistreerd.



CREATIEF MANAGEMENT BIJ DE POLITIE PREVENTIE, REPRESSIE EN ONTRADING

Hoe is die daling van de criminaliteit in Oudergem te verklaren? Voor Laurent Masset, "zijn er externe parameters die zeker een rol spelen maar werden er sinds 2011 ook een reeks van nieuwe voorzieningen getroffen waarvan de effecten nu voelbaar beginnen te worden". Een ervan is de toename van het aantal gerichte patrouilles op basis van de op het terrein vastgestelde tendensen. "We hebben het aantal agenten op straat en te voet aanzienlijk verhoogd. In 2011 hebben we een rotatiesysteem ingevoerd

en tegenwoordig nemen zelfs de agenten die met eerder administratieve taken worden belast deel aan patrouilles. In april 2012 hebben we eveneens een speciale patrouille op de been gebracht voor het bovengrondse gemeenschappelijk vervoer".

Tweede as: Het eveneens toegenomen aantal politieacties. "We voeren zowat 50 operaties per jaar uit, waaronder de Bob-campagnes die iedereen kent maar eveneens de Azimutoperaties – waarbij een wijk wordt afgezet en alles

wordt gecontroleerd – en de Sakado-operaties die focusen op jeugddelinquentie. Dat hele pakket maakt onze werking zeer zichtbaar, en we maken er geen geheim van: dat schrikt af".

Andere opvallende nieuwheid: de oprichting van een speciale eenheid "heterdaadpatrouille", die spectaculaire resultaten boekt (lees hieronder) en ertoe bijdraagt dat de gemeente steeds minder aantrekkelijk wordt voor boefjes.

Dan nog de preventie. De voorbije jaar hebben we een hele reeks sensibilisatiecampagnes

op het getouw gezet. "De Straatagenten spelen hierbij een essentiële rol", benadrukt Laurent Masset. "En de coördinatie met hen verloopt uitstekend".

"In tegenstelling tot wat men zou kunnen denken, hebben we het aantal agenten niet aanzienlijk verhoogd", vult burgemeester Didier Gosuin aan. "We hebben daarentegen wel grondig geanalyseerd en generaliseerd, waardoor de lokale politie nu in staat is de evolutie van de criminaliteit te volgen en er zelfs op te anticiperen. Vandaag plukken we daarvan de vruchten".

DE "FLAG", EEN NIEUWE SPECIALE EENHEID

Zij omschrijven zichzelf als jagers. Wie? De agenten van de "Heterdaadpatrouille", kortweg "FLAG" genoemd. Opdracht: misdadigers op heterdaad betrappen. We stellen ze aan u voor.

"De FLAG werd opgericht in oktober 2011", legt commissaris Vanhees uit. "We zijn uitgegaan van een vaststelling. Een klassieke patrouille moet steeds weer van de ene interventie naar de andere rijden. De recherche voert onderzoek op basis van precieze informatie. We moesten daartussen een brug slaan. De "FLAG" kan

zich toespitsen op welbepaalde zones op basis van vrij vage informatie. Als bijvoorbeeld een diefstallenplaag in een wijk wordt vastgesteld, zal ze een oogje in het zeil kunnen houden om de dieven te identificeren en ze op heterdaad te betrappen".

Het FLAG-team ligt constant op de loer. Iemand gedraagt zich verdacht? Een van de politieagenten stapt uit zijn zwarte Volvo en begint de verdachte te schaduwen. Twee collega's blijven stand-by, klaar om in te grijpen. "We moeten altijd zeer geconcentreerd blijven", vertelt de gespecialiseerde inspecteur

Steels. "En als er niets aan de hand is, beginnen we aan de volgende opdracht".

De FLAG is uniek in zijn soort. "Er bestaat een vergelijkbare eenheid in Brussel-Stad", preciseert L. Masset. "Maar hun agenten doen alleen dat. Bij ons wordt een detachementsysteem gehanteerd. De 20 leden van de eenheid komen uit verschillende diensten en werken een week voor de FLAG en dan weer 4 weken in hun eigen dienst". Elke agent "exporteert" zo in de dienst waar hij aanvankelijk werd tewerkgesteld nieuwe knowhow en informatie waarvan zijn collega's kunnen profiteren.

De vrijwillige FLAG-leden volgen specifieke opleidingen zodat ze kunnen interveniëren in situaties met een hoog risico. Dat maakt er een eenheid van ergens halverwege tussen de lokale politie en de speciale interventie-eenheden.

In anderhalf jaar tijd hebben de resultaten van de FLAG de verwachtingen al ruimschoots ingelost. "Zes maanden na de oprichting ervan telden we al 752 voertuigen en 2.360 personen die werden gecontroleerd, met 166 arrestaties", preciseert commissaris Vanhees. "Voortaan zeggen criminelen het voort: Oudergem beter vermijden want de "zwarte auto's" controleren voortdurend".

ROOD KLOOSTER ONTVANGT DE PRESTIGIEUZE EXPO "ENKELE OGENBLIKKEN LATER..."

Originele ontmoeting tussen beeldverhaal en hedendaagse



Ben Vautier et Edmond Baudoin

Van 8 mei tot 21 juli ontvangt het Kunstcentrum van

het Rood Klooster "Enkele ogenblikken later...". Een tentoonstelling die 80 onuitgegeven werken toont die 40 "koppels" samen hebben gemaakt: 40 grote beoefenaars van de hedendaagse kunst en 40 even grote striptekenaars.

Vladimir Velickovic en Enki Bilal, Claude Viallat en François Avril, Juan d'Oultremont en Johan de Moor, Joël Ducorroy en Willem, José Garcia Cordero en Frank Le Gall, Jean Le Gac en François

Schuiten, Alain Declercq en Manara...

Wat deze tentoonstelling zo bijzonder maakt, is het creatieve werk van telkens vier handen. Door die dialoog op een en dezelfde drager vervaagt de grens tussen hedendaagse kunst en de wereld van het stripverhaal. Uit dat kunstzinnige weefsel groeien onuitgegeven en iconoclastische creaties, uitzonderlijk gedurfd, van hoge kwaliteit en heel divers.

"Enkele ogenblikken later..." werd overladen met lof in Parijs, Angoulême en Perpignan en sluit nu de rondreis af in het Kunstcentrum van het Rood Klooster. Een Kunstcentrum dat door deze prestigieuze tentoonstelling meer dan ooit een place-to-be van de 9de kunst wordt in België.

i Van 8/5 tot 21/07. In samenwerking met de galerie Petits Papiers www.rougecloitre.be

NEEM CONTACT OP MET UW GEMEENTE

KABINET VAN DE BURGMEESTER 02/676.49.99/76

POLITIE 02/563.96.39

BEVOLKING (IDENTITEITSKAARTEN, EENSLUIDENDE, PASPOORTEN...) 02/676.48.99

MOBILITEIT, BEWONERSKAARTEN 02/676.48.76

RIJBEWIJS 02/676.49.90

HUWELIJK, GEBOORTE, OVERLIJDEN 02/676.48.92

ONDERWIJS, PEUTERZORG 02/676.48.22

STEDENBOUWKUNDE 02/676.48.55

OPENBARE RUIMTE 02/676.48.61

ANIMATIES 02/676.48.86

PREVENTIEHUIS 02/649.77.44

OCMW 02/679.94.10

HUIS VAN DE TEWERKSTELLING 02/660.53.00

STORTPLAATS VOOR GROFVUIL 02/675.34.31

SOCIALE ACTIE & JEUGD 02/676.48.12

Schenking van organen: registreer u

In België wachten vele duizenden volwassenen en kinderen op een orgaan. In theorie voorziet de wet dat iedereen "donor" is, op voorwaarde dat de naaste familieleden zich daar niet tegen verzetten. Om misverstanden te vermijden, bestaat een eenvoudige oplossing: stap naar de gemeente en vul het daartoe bestemde document in, als u een leven wil redden zonder uw naaste familieleden op te zadelen met de zware verantwoordelijkheid in uw plaats te moeten kiezen.

i 02/676.48.92

Guy en Germaine zamelen 23.760€ in

Ze nemen er elk jaar aan deel en verpulverden hun record bij de jongste editie. Guy en Germaine haalden niet minder dan 23.760 euro op voor de Télévie. Ze wensen iedereen te danken. Dat is nu dus gebeurd.

Seniors op het podium

Na het succes van vorig jaar maakt het Centre Théâtre-Seniors zich op voor een nieuwe opvoering. Het nieuwe toneelstuk heet, "Seniors en scène 2", op 14 en 15 juni eerstkomend in het Cultureel Centrum.

i 02/675.67.27

Een Oudergemse Zinode in 2014

Parallèle lanceert een oproep met het oog op de oprichting van een Oudergemse Zinode voor de Zinneke Parade 2014. Geïnteresseerd? Neem dan contact op met Martin en neem deel aan de infovergadering die op 22 mei om 18.30 uur in het Jeugdhuis wordt gehouden.

i 0494/577.906

4 JAAR BIB

Terwijl Den Dam 20 kaarsjes mag uitblazen, viert de Bib haar 4de verjaardag. Enkele datums om te onthouden... Op 20/5 om 13.30 uur: wandeling "De grenzen van Oudergem" (afspraak in Den Dam, gemeenteplein). Op 25/5: ontdekkingdag (in Den Dam; ontvangst vanaf 11 uur en om 16 uur verjaardagstaart). Op 25/5 vanaf 18.30 uur: barbecue, kinderbal en retrobal (in het jeugdhuis Alleman, E. Steenostraat 6).

i www.den-dam.be

EEN UNIEKE ONDERWIJSMETHODE

20 jaar circus-school

Het is al twintig jaar geleden dat het Scholencentrum van de Vorstlaan aan een uniek avontuur begon: circus-school. Die toen baanbrekende onderwijsmethode is vandaag het paradijsje van het gemeenteonderwijs. Het principe? Een beroep doen op circomotoriek om kinderen uit het kleuter- en basisonderwijs op school te helpen. "Onze leerlingen doen 31 periodes in plaats van 28", legt de directrice, Hélène Preuveneers uit. "Die 3 uur worden gewijd aan circustechnieken".

Evenwichtsoefeningen, goochedelen, rijden op een eenwieler, trapeze, hoepel... De circus-school heeft niet

enkel ten doel de leerlingen "aan een gezonde geest in een gezond lichaam" te helpen. "Als we een probleem in de klas vaststellen, bijvoorbeeld schrijfmoeilijkheden, doen we een beroep op circomotoriekspecialisten die het probleem anders aanpakken. En dat werkt".

Om die verjaardag te vieren, bieden de leerlingen van het Scholencentrum een groot spektakel aan tijdens het schoolfeest, op 25 mei eerstkomend. Gezinnen krijgen voorrang maar misschien kan u toch nog een plaatsje in de wacht slepen...

i 02/672.96.74

GROOT LAMPIONBAL IN LAMBIN

De Educatieve Cel van het Preventiehuis (CEMPA) organiseert een lampionbal op 31 mei eerstkomend in Lambin. "We nodigen alle Oudergemmenaars uit voor een kennismaking met de inspanningen inzake sociale cohesie die we hier leveren met de jongeren en de wijkbewoners", legt Saïd Benal, coördinator, uit. Op het programma: animatie, barbecue, vriendschapsdrink en danspiste! Afspraak vanaf 18.30 uur in de Lambinlaan.